

E

Editorial

Calidad de vida

Es cierto que nuestras ciudades son mucho más que ayer, pero también que el crecimiento acelerado no se ha transformado en desarrollo estricto.

Las ciudades de Antofagasta y Calama registran un resultado “Medio Alto” y Medio Bajo, de acuerdo al Índice de Calidad de Vida Urbana, (ICVU 2023). Los datos no sorprenden, pero siempre deben conmovernos considerando que no contamos con una calidad de vida sobresaliente, pese al nivel de productividad y riqueza que se genera.

La capital regional tiene sus fortalezas en las “Condiciones laborales” y “Conectividad y Movilidad”, donde registra un indicador “Alto”. “Ambiente de Negocios”, es otro dato sobresaliente, con un resultado “Medio Alto”.

Los problemas están con las mediciones “Condiciones socioculturales” y “Vivienda y entorno”, donde el dato resultante es de un desarrollo “Medio bajo”. El peor ítem (“Bajo”) es en “Salud y Medioambiente”, de acuerdo al informe elaborado por la Cámara Chilena de la Construcción (CChC) y el Instituto de Estudios Urbanos y Territoriales de la U. Católica.

¿Cómo puede explicarse que un territorio con un PIB per cápita de US\$ 40 mil dólares tenga peor calidad que ciudades con menores ingresos?

Antofagasta comparte el desarrollo “Medio alto” de las Áreas Metropolitanas junto a Machalí, Chiguayante, Rancagua, Iquique y Talca.

Calama, en tanto, con una población de un poco más de 165 mil habitantes de acuerdo al Censo 2017, se ubica entre las ciudades interme-

dias en el nivel medio bajo, específicamente en dos condiciones, como son ambiente de negocios, y conectividad y movilidad. Mientras que en el nivel bajo están integradas en el tema de vivienda y entorno.

En contrapartida, la capital de la provincia El Loa destaca en el nivel medio alto en tres aspectos, tales como condiciones laborales y socioculturales, y también en salud y medioambiente.

Los resultados muestran la paradoja existente. Es cierto que hay avances respecto al pasado, pero la traducción de crecimiento no es igual a desarrollo y aquello debe indagarse y trabajarse mucho más.